



Mardi, 29 mars 1904

**C**OMME il était naturel de le prévoir, la fin du carême amène un redoublement d'activité dans le commerce général. Nous nous y attendions, mais la réalité dépasse les prévisions les plus optimistes. De fait, il y a dans tous les genres d'affaires une animation et un entrain qui affirme la vitalité toujours croissante du commerce de Québec. La température soutient au frais, cependant, et le dégel se fait encore peu sentir; les voitures d'hiver circulent toutes comme en janvier et à perte de vue, de quelque côté que se portent les regards dans l'entourage de la ville, les campagnes sont blanches de neige. Malgré cela, les gens ont commencé leurs emplettes du printemps et les ventes se poursuivent avec grande satisfaction pour les fournisseurs, dans le gros comme dans le détail. Chez les marchands de mode et de nouveautés les expositions sont à l'ordre du jour, et d'une beauté artistique qui dépasse tout ce qui s'est vu jusqu'à présent à Québec. Généralement aussi, l'on s'est habitué à bien annoncer ces grands défilés d'élegance et de richesse, pour attirer le public acheteur, au grand avantage de tout le monde. Comme nous l'avons déjà fait remarquer dans ces colonnes, les véritables hommes d'affaires de notre ville se sont fait une loi stricte de rester en communication constante avec les lecteurs des grands périodiques, et la coutume s'en tient de plus en plus. Aujourd'hui même, après une annonce-réclame le plus souvent dans les journaux quotidiens, le public est invité à se rendre lundi la soirée, dans le plus grand établissement de nouveautés de Québec, pour y examiner les plus récentes créations de la mode, dont l'étalage fastueux est de nature à provoquer bien des convoitises. Voilà de bonne besogne pour quiconque a le souci de rester en contact étroit avec la clientèle.

Nous remarquons aussi que nos marchands sont prompts à adopter toutes les améliorations pour embellir les magasins, simplifier les affaires et assurer la plus grande promptitude possible dans le service.

Ce sont autant de garanties de succès

# Blanc de Neige

Le Sel Windsor est aussi pur et aussi blanc que la neige poudreuse. Il ne contient pas d'impureté ni de points noirs—c'est tout du sel. Vous entendez dire partout, "Aussi pur et aussi blanc que le Sel Windsor—d'un blanc de neige."

## Le Sel Windsor

### The Lake Huron & Manitoba Milling Co., Ltd., GODERICH, CANADA.

**Capacité Journalière: 1200 barils**

Manufacturiers de Farine de Blé dur de haute qualité. Emploi exclusif de Blé du Manitoba, dont chaque bateau subit l'inspection du Gouvernement.

Nos fameuses Marques:

'FIVE STARS', 'SPY', 'GREAT WEST' et 'THREE STARS'

Vous pouvez acheter en barils ou en sacs SON, CRU et MIDDLEINGS empaquetés en sacs de 100 lbs.

Nos Clients trouveront nos produits insurpassables en qualité. Nous avons le moulin le plus moderne et le mieux équipé au Canada. Essayez nos produits et achetez dans toute sa pureté le principe de la vie. . . . .

### CHAS E. ROY Négociant en Chaussures, QUÉBEC.



**EN GROS SEULEMENT.**

Toujours en mains un assortiment considérable de Chaussures de Choix en Box Calf, Chrome Kid, Dangola, Buff, Splits, etc., etc., dans les Good-year, McKay, Standard Screw, Cheville, Machine Sole.

Aussi assortiment complet de CLAQUES Jacques-Cartier et Goodyear.

Succursale: 1808 rue Notre Dame, Montréal  
G. RUELLAND, Gérant, MONTREAL.

pour ceux qui ont la bonne inspiration de comprendre les exigences des temps et des personnes. Nous ajoutons, enfin, que le système des ventes au comptant entre de plus en plus dans les mœurs et que les meilleures maisons sont celles où ce système est le plus rigoureusement observé. Afin qu'il n'y ait pas erreur on prend soin d'avertir le public et exception n'est pas faite pour personne. Il est à souhaiter qu'un plus grand nombre encore de marchands adoptent les mêmes pratiques et supprimant complètement le crédit qui ruine tant de gens.

\* \* \*

La construction promet d'être très active avec le retour de la belle saison. Déjà des travaux considérables sont en cours sur divers points de la ville. Un signe particulier des temps, c'est que les ouvriers peintres, menuisiers, etc., parlent d'augmenter leur échelle de prix à dater du mois d'avril. Il est certain qu'ils n'auraient pas ces exigences, si la main-d'œuvre n'était pas en grande demande. L'entente sera facile, espérons-le, entre bons patrons et bons ouvriers. Les entrepreneurs sont décidés à pousser vigoureusement les travaux, et il serait désastreux qu'ils n'eussent pas à leur disposition les ouvriers nécessaires. Il est déjà arrivé à Québec que des retards et des dommages ont été causés pour de semblables motifs sans bénéfice pour personne; l'expérience acquise devra être prise en considération pour éviter de nouveaux malentendus.

\* \* \*

Au moment où se termine à la fois le mois de mars et le carême, il nous paraît utile de constater que la population de Québec sort enfin d'une période ininterrompue d'un froid excessif qui s'est continué durant près de cinq mois au détriment du bien-être, de la santé et du commerce. Il y a eu des misères nombreuses surtout après la longue et désastreuse suspension du travail dans l'industrie de la chaussure, durant l'automne dernier. Avoir résisté à ces contre-temps, et reprendre le cours ordinaire des affaires comme si ces événements fâcheux ne s'étaient pas produits, c'est là la preuve la plus convaincante que l'industrie et le commerce de Québec jouissent d'une incontestable vitalité.

COTATIONS, 29 MARS 1904.

#### EPICERIES

**Sucres.**

Cassonade Jamaica . 100 lbs. 3.15 3.40